


 <教育目標>
 ○思いやりのある子ども
 ○進んでやりぬく子ども
 ○じょうぶな子ども
 ○よく考える子ども

令和5年11月30日(木)
 練馬区立豊玉第二小学校
 校長 坪倉 一雄



年末を迎えて

校長 坪倉 一雄

音楽会開催にあたり、皆様からたくさんの御支援と御協力、御参観をいただきまして、誠にありがとうございました。子どもたちが考えたスローガン「みんなで心を一つに 私たちの音色を届けよう」の実現を目指し、1年「クラッピングファンタジー第7番～楽しいマーチ～」「あおいそらにえをかこう」「アマリリス」、3年「花笛」「この星に生まれて」「『名探偵コナン』メイン・テーマ」、5年「星笛」「地球星歌～笑顔のために～」「フレンド・ライク・ミー」、コスモス学級「クラッピングファンタジー第10番～ゆかいなダンス～」「ちいさな手」「ジャンボリ！ディズニーメドレー」、2年「クラッピングファンタジー第8番～にぎやかなおしゃべり～」「ともだちになろうよ」「ハイ・ホー」、4年「『もののけ姫』から」「小さな勇気」「風になる」、6年「未来へ」「あなたに会えて…」「君の瞳に恋してる」を児童鑑賞日と保護者鑑賞日と2日にわたって披露しました。子どもたちはもちろん教職員も、保護者の皆様とともに豊玉第二小学校に関わる全員で助け合い、表現し、音楽会を完成させました。一部の優先席を除き制限のない、コロナ禍以前の形で開催させていただきました。御支援、御協力をいただいた皆様のお蔭で、一人一人が輝き、そして心を一つに美しい音色を届けることができました。3年後の音楽会も楽しみに、御期待いただければと思います。重ね重ね、御礼申し上げます。

さて、話は変わりますが、今から110年ほど前の年末に戦場で起きた、本当にあった奇跡のような実話を描いた絵本を子どもたちに紹介したことがあります。それは鈴木まもるさんという絵本作家の作品で「戦争をやめた人たち …1914年のクリスマス休戦…」という絵本です。年末の今の時期になると、本屋に並ぶことが多いこの絵本を御覧になったことがある方もいらっしゃるのではないのでしょうか。校長先生おすすめの本

第一次世界大戦で、フランスやベルギーへ攻めこむドイツ軍と、迎え撃つイギリス軍との最前線で、12月24日の夜から起こったことです。簡単に御紹介したいと思います。

それは一日中続いた銃の撃ち合いで疲れ果て、ざんごうで休んでいた両軍の間に起きました。ドイツ語で歌われた「きよし この夜」を聴いたイギリス軍の兵士が英語で「きよし この夜」を歌うと、ドイツ軍のざんごうから拍手の音が聞こえてきました。次に「もろびと こぞりて」をドイツ軍の兵士が歌うと、イギリス軍の兵士が拍手をして自分たちも歌い始めました。言葉は違いますが、同じメロディーなので一緒に歌えます。こうして、いろいろな歌が両方のざんごうから聴こえてきました。翌日12月25日の朝、相手のざんごうから手を振る兵士を見付けると、両軍の勇気を出した兵士がざんごうを出て、手を挙げて近づき、互いに右手を差し出し握手をして挨拶します。そうして他の兵士も銃を置いてざんごうから出て、皆挨拶を交わします。一緒に歌ったり、身振り手振りで褒め合ったりします。家族の写真を見せ合ったり、食べ物や飲み物を分け合って一緒に食べたり、写真を撮ったりしました。そのうち着ていた上着を丸め、ひもでぐるぐる巻きにしてサッカーボールにしました。いつの間にか両軍の兵士が、夕方になるまで、子どものように笑いながら走りサッカーをしました。暗くなると、笑いながら握手をし、また会うことを約束して自分たちのざんごうに戻りました。それからこの戦争は4年間も続きましたが、ここで交流した兵士たちは相手を銃で撃つようなことはしませんでした。一緒に笑い、遊び、食事をし、友達になったから、相手にもふるさとがあり、家族や子供がいることが分かったから、大切なものがあることが分かったから、戦争をやめたのです。



音楽がもつ素敵な力、挨拶のもつ人と人をつなぐ力、相手のことを思う力、ほかの命のことを思う想像力と行動する勇氣。いろいろなことを感じられる絵本です。

あと3週間ほどで、2学期が終わります。学校では、クラスの友達や他の学年の人とも、いろいろなことがあったと思いますが、学校で一緒に過ごした仲間です。今一度、友達との関係を見つめ直して、「自分がされていやなことは人にはしない人」「他の人の心の痛みが分かる人」になれるよう指導、支援してまいります。

◆ 音楽会を終えて 音楽科主任 牧野 貴子

前回の音楽会は平成30年だったようです。(令和2年度はコロナ禍で開催中止となりました。) コロナ禍での楽器が吹けない歌えない時期を経て、やっと保護者の皆様や地域の皆様に音楽会を通して子どもたちの頑張る姿をお見せすることができたことを大変嬉しく思います。

本格的に練習に取り組み始めた2学期の子どもたちの様子を見てみると、上手く進む時ばかりではなく挫けそうになる場面も少なからず見受けられました。諦めずに取り組む大切さを伝え頑張る姿を応援しながら本番までの日々を一緒に過ごしました。音楽会当日は、これまでの頑張りが演奏に表情に表れていたのではないのでしょうか。御覧いただいた皆様からの温かいお言葉の数々は子どもたちの今後の活動の励みとなりました。ありがとうございました。

◆ クリーン運動 12月12日(火)

生活指導主任 岩淵 悟

昨年度は11月に実施いたしましたが、今年度は落ち葉が本格的に散る12月に実施することになりました。1～4年生は校庭、5、6年生は校庭沿いの道路を分担して30分程度活動します。事前に軍手と汚れた軍手を入れるビニール袋を御準備いただくと助かります。天候や落ち葉の状況により延期になることがあります。延期の場合には、お子さんを通じて実施日等をお知らせいたします。御協力のほど、よろしくお願いいたします。

◆ 給食と食育 学校栄養士 村山 ひかり

いつも学校給食に御理解、御協力をいただきありがとうございます。
練馬区では、地場産物を使用した学校給食を全校一斉に実施し、「地産地消」を推進しています。毎年、6月と11月に「ねり丸キャベツ給食」、12月に「練馬大根給食」、1月に「練馬区内産人参給食」を実施、予定しています。

地場産物の活用を通し、子どもたちに地域の自然や食文化などを伝えるとともに、生産者の方や食べ物への感謝の気持ちを育てていきます。また、学校給食や食材について子どもたちにより興味をもってもらえるように、献立についての情報をまとめた「ランチタイムズ」の発行や給食室前の掲示板に給食や旬の食材の写真など、時期に応じた掲示物を掲示し、食育の推進に努めています。11月のねり丸キャベツの日には「ねり丸キャベツ」を丸ごと一玉展示しました。子どもたちが興味を持ってキャベツを観察してくれている姿を見ることができました。これからも安全安心でおいしい給食を提供するとともに、給食を通して多くのことを学べるよう取り組んでいきます。



【12月の予定】 12月の生活目標 学校をきれいにしよう ※時間を守って行動しよう

1日	金	基礎学習 5時間授業	17日	日	
2日	土		18日	月	全校朝会 ICT活動
3日	日		19日	火	基礎学習 ドラムサークル(3・コ)②～⑤
4日	月	全校朝会 委員会活動	20日	水	B時程 代表委員会 旭丘中学校見学会(コ5・6)①～④
5日	火	交流	21日	木	音楽集会
6日	水	B時程	22日	金	読書 給食終 大掃除(1:00～1:30) 校内音楽鑑賞教室
7日	木	基礎学習 警察署見学(3)①～④(予備日)	23日	土	
8日	金	基礎学習 元気アップ月間終	24日	日	
9日	土	B時程 土曜授業	25日	月	終業式 午前授業
10日	日		26日	火	冬季休業日始(～1月8日まで)
11日	月	全校朝会 クラブ活動	27日	水	
12日	火	基礎学習 クリーン運動	28日	木	
13日	水	B時程 言語指導(コ) 安全指導	29日	金	機械警備期間のため校内立ち入り不可(～1月3日まで)
14日	木	児童集会 避難訓練(中休み)	30日	土	
15日	金	基礎学習 社会科見学(3・コ)	31日	日	
16日	土				

【令和6年1月の主な予定】 9日(火) 始業式 午前授業 給食始 10日(水) 身体計測(コ) 代表委員会
11日(木) 身体計測(中) 小中一貫(5) 12日(金) 身体計測(低) 13日(土) 土曜授業 15日(月) 校内書きぞめ展
始 あいさつ運動始 16日(火) 身体計測(高) 19日(金) 社会科見学(4・コ4) 健康プログラム(5)
22日(月) 連合図工展見学(4・コ全) 31日(水) 代表委員会